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Праздник проходил на Кировке. 
Открыла мероприятие историческая 
реконструкция событий 1612 го- 
да, когда народное ополчение под 
предводительством Кузьмы Ми- 
нина и Дмитрия Пожарского осво-
бодило Москву от польских за-
хватчиков. Поражение гетмана 
Ходкевича предопределило паде-
ние польско-литовского гарнизона, 
засевшего в Кремле.

Затем собравшихся поздравили 
губернатор Борис Дубровский, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш, глава города 
Евгений Тефтелев, митрополит 
Челябинский и Златоустовский 
Никодим, муфтий Челябинской и 
Курганской областей Ринат Раев,  
а также депутаты различного уров-
ня и руководители общественных 
организаций.

– Уважаемые земляки! Этот 
праздник напоминает нам о слав-
ной истории нашей родины, о под-
вигах предков. Сила и слава го-
сударства формируется трудом и 
целеустремлённостью миллионов 

тех, кто хочет видеть его процве-
тающим. Уверен, вместе мы этого 
достигнем, – сказал губернатор.

В торжественном шествии при-
няли участие несколько тысяч 
человек, которые вышли под фла-
гами семи районов Челябинска; 
Копейска, Коркино, Сосновского и 
Красноармейского районов, а так-
же партии «Единая Россия», обще-
ственных организаций и учебных 
заведений.

– Сегодня всенародный празд-
ник. Во все века на Руси сообща 
боролись против любой беды, 
любого врага, объединялись все 
нации и народности – и, сплотив-
шись, побеждали! Единство – залог 
успеха во всех делах, – подчеркнул 
Владимир Мякуш.

В региональном отделении пар-
тии «Единая Россия» был объявлен 
конкурс «Лучшая команда участ-
ников». Самой задорной и яркой 
признали колонну Центрального 
района – тем, кто в ней шел, вру-
чили специальный приз.

– Мы рады, что праздник в честь 
Дня народного единства собрал 

столько неравнодушных горожан. 
Каждый год жители с семьями и 
друзьями приходят, чтобы в очеред-
ной раз продемонстрировать едино-
душие и сплоченность всех росси-
ян, – отметил руководитель испол-
нительного комитета Центрального 
местного отделения партии «Единая 
Россия» Айрат Шарипов.

Завершилась программа сорев-
нованиями по силовому экстриму 
«Кубок дружбы народов», которые 
провел многократный обладатель 
титула «Самый сильный человек 
России», рекордсмен книги Гин-
несса, стронгмен Эльбрус Нигма-
туллин.

В ходе праздничного концерта 
перед публикой выступили побе-
дители конкурса «Марафон талан-
тов» из разных городов области. 
Работала полевая кухня.

Идею сделать 4 ноября празд-
ничным днем выдвинул Межрели-
гиозный совет России в сентябре 
2004 года и поддержал Комитет 
Государственной Думы по труду 
и социальной политике. 27 декаб-
ря 2004-го соответствующий за-
конопроект был принят в третьем 
чтении – и с 2005-го новый госу-
дарственный праздник появился в 
календаре.

Надежда ЮШИНА

В единстве – сила!
Члены Центрального местного отделения партии  
«Единая Россия» возглавили районную колонну  
на митинге-концерте, посвящённом Дню народного 
единства.

Судьба района – 
в руках жителей
С 7 по 21 ноября проходит общественное обсуждение 
проекта Прогноза социально-экономического развития 
Центрального района Челябинска на 2017-й  
и на плановый период 2018 и 2019 годов.

Таблица «Прогноз социально-экономического развития Централь-
ного района города Челябинска на 2017 год и плановый период  
2018 и 2019 годов» размещена на официальном интернет-портале ад-
министрации Центрального района по адресу www.centradm.ru. Там 
же можно ознакомиться с основными параметрами муниципальной 
программы «Повышение качества жизни населения Центрального 
района города Челябинска на 2017–2019 годы».

В частности, муниципальная программа призвана привлечь вни-
мание широких слоев населения к непосредственному участию в 
подготовке и реализации решений, влияющих на судьбу района; 
сформировать устойчивую социальную среду и создать условия для 
физического, духовного и нравственного развития детей и молодежи, 
их патриотического воспитания, а также повысить эффективность 
управления жизнедеятельностью района.

Согласно прогнозу, среднегодовая численность постоянного на-
селения Центрального в следующие несколько лет практически не 
изменится и составит около ста тысяч человек. Не претерпит суще-
ственных изменений и среднегодовая численность работающих в 
нем: 129,2 тысячи человек в нынешнем и около 129 – в 2019 году. 
Зато возрастёт ввод в эксплуатацию жилых домов: от 84 тысяч квад-
ратных метров в этом году до более 130 в 2019-м. Это лишь часть 
показателей, представленных в документе.

Направить замечания и предложения по проекту 
жители могут по электронной почте  

в виде прикрепленного файла на адрес ikc_centr@mail.ru, 
а также по почте на адрес администрации Центрального 

района: 454091, Челябинск, улица Коммуны, 89.

Эти письма районная администрация рассмотрит в течение де-
сяти рабочих дней со дня окончания общественного обсуждения. 
Анонимные, не касающиеся предмета документа стратегического 
планирования и поступившие после окончания срока обществен-
ного обсуждения замечания и предложения приняты во внимание 
не будут.

Предложения и замечания граждан и организаций к проекту Про-
гноза носят рекомендательный характер. Сводная информация о том, 
приняты они или отклонены, появится на официальном сайте адми-
нистрации Центрального района в течение трех рабочих дней после 
подведения итогов.

Дарья АНТОНОВА
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Сорок лет уСпешной работы
Челябинскому областному реабилитационному культурно-

спортивному центру Всероссийского общества слепых исполнилось 
сорок лет. С этим знаменательным событием инвалидов по зрению 
поздравили руководство городского Управления социальной защиты 
населения, администрация Центрального района, депутаты и соци-
альные партнёры.

На протяжении многих лет коллектив реабилитационного центра 
возглавляет Надежда Топунова. Ей удалось объединить вокруг себя 
неравнодушных, энергичных, творческих людей, которые, несмотря 
на ограниченные возможности здоровья, ведут полноценную жизнь, 
занимаются художественной самодеятельностью, участвуют в куль-
турных и спортивных мероприятиях.

От имени депутата Государственной Думы РФ Андрея Барышева 
виновников торжества поздравила его помощник Ольга Карачкова, 
которая пожелала им успехов, бодрости духа, оптимизма и вручила 
активистам центра подарки и благодарственные письма.

Артисты центра подарили гостям замечательную концертную про-
грамму. Зрителей порадовал заслуженный артист России Вячеслав 
Усольцев, который исполнил всеми любимые песни.

День белых журавлей
Его традиционно отмечают в конце октября – это дань памяти 

всем нашим соотечественникам, павшим на полях сражений, 
праздник духовности, поэзии. Литературное торжество учреждено  
в 1986 году по инициативе Расула Гамзатова и названо по строке 
известной песни, написанной на стихи народного поэта Дагестана.

Светлая память о подвигах воинов должна передаваться из по-
коления в поколение, а молодежь – знать и чтить своих героев. Рас-
сказать о жизни солдат на войне и об истории возникновения Дня 
белых журавлей руководство Клуба микрорайона Шершни пригла-
сило в библиотеку «Шершневская» учащихся школы № 148. Ребята 
проявили живой интерес к теме и с удовольствием приняли участие 
в викторине, которую для них организовал художественный кол-
лектив клуба. Гости библиотеки читали стихи, вместе с солистами 
вокальных студий «Вдохновение» и «Мелодия» исполняли песни.  
В конце мероприятия каждый получил в подарок белого журавлика, 
изготовленного мастерицами микрорайонного кружка «Рукодельни-
ца». Трогательным завершением праздника стал запуск воздушных 
шаров в память о погибших воинах.

празДник муДроСти
По случаю празднования Международного дня пожилого челове-

ка администрация Центрального района пригласила пенсионеров и 
ветеранов в кинотеатр «Знамя».

Проблемам пожилых людей в районе всегда уделялось и уделяется 
особое внимание, принимаются меры по улучшению их материаль-
ного и социального положения, повышению качества жизни. Цен-
тральным управлением социальной защиты населения проводится 
регулярная работа в части реализации отдельных государственных 
полномочий по предоставлению мер социальной поддержки граж-
данам льготных категорий.

Виновников торжества ждал приятный сюрприз – прямо на входе 
гостьям предложили преобразиться с помощью профессионального 
парикмахера, визажиста и мастера ногтевого сервиса. Специалисты 
индустрии красоты внимательно отнеслись к пожеланиям клиенток 
и дали много полезных советов о том, как в домашних условиях 
ухаживать за волосами, кожей лица и ногтями.

Зал кинотеатра был полон: здесь собрались фронтовики, труже-
ники тыла и ветераны труда, передовики производства. Много лет 
жизни они посвятили процветанию Центрального района, Челябин-
ска и Южного Урала в целом.

Первый заместитель главы Центрального района Александр Кон-
драшов, заместитель председателя Совета депутатов Центрального 
района Евгений Рожков, председатель Центрального совета ветера-
нов Александр Блинов тепло приветствовали собравшихся.

Виновников торжества также поздравил председатель Централь-
ного районного отделения Всероссийской общественной организа-
ции ветеранов «Боевое братство» Николай Беспалов. Он исполнил 
песню собственного сочинения и отдельно поблагодарил ветеранов, 
которые вынесли трудности военных лет, отстояли независимость 
Родины и восстановили страну.

Приятным подарком для собравшихся стали песни в исполнении 
Святослава Хазова и просмотр фильма «Свадьба в Малиновке».  
В завершение праздника гости получили сладкие подарки от Совета 
депутатов Центрального района и партнера мероприятия.

школа жизни
Призывники получили напутствия перед отправкой в Вооружен-

ные Силы. Армейскую эстафету уже приняли десятки юношей Цен-
трального и Советского районов. Праздничное мероприятие для них 
прошло в конце октября в концертном зале Челябинского государ-
ственного института культуры.

– Служба в армии – это гражданский долг каждого молодого че-
ловека, – напутствовал будущих солдат первый заместитель главы 
Центрального района Александр Кондрашов. – Это настоящая школа 
жизни, которая превращает юношу в настоящего мужчину. Желаю 
вам быть надёжной опорой для своего Отечества и своих близких!

Впереди у ребят непростой период адаптации к солдатскому быту: 
многое придется схватывать на лету. Администрация Центрального 
района приготовила для призывников символические подарки.

Также добрые советы призывникам дали начальник отдела воен-
ного комиссариата Челябинской области по Советскому и Централь-
ному районам Челябинска Александр Колесниченко, исполняющий 
обязанности главы Советского района Елена Астахова и председа-
тель комитета ветеранов войны и военной службы Советского райо-
на Александр Каймашников.

Затем состоялся концерт, в котором участвовали художественные 
коллективы Челябинского государственного института культуры.

По материалам сайта  
администрации Центрального района

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, единоросс  
Александр Шестаков помог жительнице 
Центрального района Зинаиде Санниковой  
с ремонтом.

К помощнице депутата Наталье Кузнецовой пожи-
лая женщина обратилась в начале сентября, когда ее 
квартиру залило сверху. Семья у пенсионерки боль-

Андрей Владимирович рассказал 
об итогах избирательной кампании 
по выборам депутатов Государ-
ственной Думы 18 сентября:

– Впервые представители от ре-
гиона получили восемь мандатов 
в Госдуме. На выборах в Челябин-
ском избирательном округе победил 
Андрей Барышев, за которого отда-
ли голоса 32% избирателей. Явка в 
Центральном районе была на доста-
точно высоком уровне.

О предвыборной работе район-
ного Совета депутатов в этот пе-
риод отчитался его председатель 
Александр Хлызов:

– Депутаты провели более ста 
встреч, на которых побывало свы-
ше трёх тысяч жителей, принима-
ли участие в праздниках дворов и 
в Первом фестивале Паралимпий-
ских видов спорта, проводили кон-
курс «Цветущий район» и другие 
мероприятия.

Глава администрации Централь-
ного района Виктор Ереклинцев 
доложил о реализации проекта 
«Реальные дела». Руководитель 
исполкома Центрального мест-
ного отделения Айрат Шарипов 
при утверждении плана работы 
на ноябрь призвал коллег боль-
ше внимания уделять реализации 
партийных проектов и наладить 
взаимодействие между районными 
депутатами и секретарями первич-
ных отделений.

Также в партию приняты пять 
человек.

Надежда ЮШИНА

В храме Святителя Василия Ве-
ликого собрались ветераны, труже-
ники тыла, представители власти и 
просто неравнодушные жители.

– Наши деды, герои, одержали 
победу, совершив, казалось бы, не-
возможное. Мы отдаём дань уваже-
ния всем, кто ковал победу в тылу 
и на фронте, – сказал председатель 
Совета депутатов Центрального 
района Александр Хлызов.

Весной депутаты Челябинской 
городской Думы выступили с за-
конодательной инициативой об 
учреждении в Челябинской об-
ласти памятной даты «День геро-
ев Танкограда» 6 октября: в этот 
день в 1941 году по решению Го-
сударственного Комитета Оборо-
ны началась эвакуация танкового 
производства Ленинградского Ки-
ровского завода. Приказом наркома 

День героев танкограда
Представители Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия» вместе с горожанами приняли участие  
в митинге, посвящённом новой памятной дате – Дню героев 
Танкограда.

шая: дети, внуки, правнуки – но мужчин, которые бы 
могли привести в порядок потолок и заменить откле-
ившиеся обои, – нет.

Зинаида Ивановна сама не раз помогала соседям и 
друзьям в решении жилищных проблем, она актив-
но участвует в жизни города, приходит поддержать 
молодёжь на спортивных соревнованиях, состоит в 
районной организации инвалидов.

– Если бы не крайний случай, справились бы свои-
ми силами, – признаётся она. – Но после «потопа» 
ремонт нужен срочный.

Зинаида Санникова обращалась к частным фирмам, 
но денег хватило только на материалы, а за работу 
платить нечем.

В депутатской приёмной с готовностью откликну-
лись на просьбу пенсионерки. Вскоре в ее квартиру 
пришли волонтёры от депутата. Оценили фронт работ, 
сделали замеры – и несколько дней подряд в заранее 
оговоренное время наклеивали обои и потолочный бор-
дюр, налаживали проводку, даже повесили шторы.

На вопрос, почему она обратилась именно к Алек-
сандру Шестакову, Зинаида Ивановна отвечает, что с 
его работой в округе знакома давно:

– В газете читала, что Александр Леонидович вся-
чески помогает пенсионерам, сама не раз бывала на 
концертах и чаепитиях, которые устраивает его коман-
да. Мне он сразу показался отзывчивым, душевным 
человеком. И я не ошиблась. Помощница депутата 
Наталья Александровна приняла меня хорошо, по-
сочувствовала. Я очень благодарна ребятам, которые 
сделали ремонт!

Диана РОМАНОВА

Депутатский ремонт

политсовет в Центральном районе
Состоялось расширенное заседание Политсовета 
Центрального местного отделения партии «Единая Россия» 
под председательством секретаря ЦМО Андрея Шмидта.

танковой промышленности СССР 
Челябинский тракторный завод 
имени И.В. Сталина был переиме-
нован в Кировский завод Нарко-
мата танковой промышленности в 
городе Челябинске.

В сжатые сроки он стал одним 
из главных арсеналов фронта:  
18 тысяч танков и самоходных 
установок; 48,5 тысячи танковых 
дизель-моторов; 17,7 миллиона 
заготовок боеприпасов. 

Предприятием было создано 
тринадцать типов новых танков и 
САУ, шесть типов танковых дизель-
моторов.
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На благо  
жителей
На 25-м заседании Челябинской городской Думы 
депутаты одобрили внесение в Законодательное 
Собрание Челябинской области инициативы 
по изменению федерального законодательства: 
предлагается усовершенствовать механизм 
государственного и муниципального контроля  
за деятельностью юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей.

Сегодня муниципальные образования ограничены в праве сво-
бодно контролировать использование муниципального имущества. 
По действующему ныне закону проверки в коммерческих органи-
зациях могут проводиться не чаще, чем раз в три года. Изменения 
в федеральном законе снимут эти ограничения по срокам в работе 
контрольно-счетных органов. Таким образом, на муниципальные 
предприятия и учреждения не будет распространяться норма трех-
летнего интервала между проверками.

Скорректирован бюджет города. Проектом решения городской 
Думы предусмотрено увеличение расходов на 833,2 миллиона руб-
лей. В эту сумму включены неналоговые доходы – 1,3 миллиона 
рублей и межбюджетные трансферты – 831,9 миллиона рублей.

Дефицит городского бюджета составляет 1,27 миллиарда рублей. 
Прогнозируемый объем доходов – 26,5 миллиарда рублей. Средства 
поступили из областного бюджета. По словам народных избранни-
ков, деньги пришли очень вовремя и будут потрачены на решение 
важнейших вопросов: выплату заработной платы, компенсацию 
транспортникам за садовые маршруты, программу переселения 
граждан из ветхоаварийного жилья.

Будут выделены средства на строительство автодороги по улице 
Северной – 1,3 миллиона рублей, временного моста через реку Ми-
асс на пересечении улиц Красной и Каслинской – 106,8 миллиона 
рублей, транспортных развязок: на пересечениях Университетской 
набережной и улицы Худякова; улицы Новомеханической и Сверд-
ловского с Комсомольским проспектами. Всего на ремонт и строи-
тельство дорог направлено 163,7 миллиона рублей. 590 миллионов 
рублей пошли на выплату заработной платы работникам образова-
тельных учреждений и оплату коммунальных услуг муниципальных 
школ и детских садов; 4,7 миллиона рублей в качестве субсидий 
направлены транспортным предприятиям для компенсации проезда 
льготников на садовых маршрутах. Около 40 миллионов рублей из 
собственных бюджетных средств будут перераспределены на строи-
тельство новых очистных сооружений на берегу Шершней.

Изменения также коснулись решения Думы «Об арендной плате 
за землю на территории города Челябинска». Арендаторы зачастую 
задерживают плату за участки. В результате образуется брешь в 
городской казне. Существующая пеня в размере 12,2% годовых не-
достаточна для компенсации потерь кредитора – муниципалитета. 
Анализ показывает, что средневзвешенная процентная ставка по кре-
дитным операциям составляет 20,5% годовых. Пеню за неуплату 
земельной аренды предлагается установить на уровне 18% годовых 
от суммы задолженности. Это должно заставить арендаторов не за-
тягивать с платежами.

Депутаты избрали нового председателя постоянной комиссии 
Челябинской городской Думы по градостроительству и землеполь-
зованию. Это вызвано досрочным прекращением депутатских полно-
мочий ранее возглавлявшего ее Андрея Барышева, который недавно 
был избран в Государственную Думу РФ. Депутаты одобрили канди-
датуру депутата Антона Хромова, который раньше был заместителем 
Андрея Викторовича.

В связи с переходом в Госдуму руководителя фракции ЛДПР в 
Челябинской Гордуме Виталия Пашина, в депутатский корпус город-
ской Думы, комиссии по градостроительству и землепользованию 
(основной состав) и по ЖКХ, благоустройству и природопользова-
нию (дополнительный состав) вошел Леонид Лопатин. Его делеги-
ровал Совет депутатов Металлургического района.

Также принято решение по вопросу предоставления бесплатных 
земельных участков многодетным семьям, поскольку практическая 
реализация программы оставляет желать лучшего: депутатам посто-
янно поступают жалобы на то, что выделенные участки непригодны 
для строительства домов – заболочены, расположены далеко от до-
рог и близко к железнодорожным путям и тому подобное.

– Нам нужно сделать всё возможное, чтобы эта программа реально 
работала. В первую очередь при выделении участков необходимо 
учитывать мнение самих жителей, а не навязывать им непригодную 
землю. Я несколько раз сам выезжал по жалобам на подобные зе-
мельные участки, и мне непонятно, чем нужно руководствоваться, 
чтобы предлагать людям такие неудобья. Скорее всего, специалист 
никогда эти земли не видел, а нарезку сделал по картам, не выходя 
из кабинета. На деле же строить там дома и жить с детьми невоз-
можно, – считает председатель комиссии по социальной политике 
Александр Галкин.

– Чтобы такого не происходило, решение о выделении каждого 
участка мы будем принимать коллегиально – это поможет обеспечить 
незащищенные категории челябинцев хорошей землей, – отметил 
председатель городской Думы Станислав Мошаров.

Кроме того, депутаты намерены проработать вопрос с соседями 
по Челябинской агломерации, чтобы можно было выделять землю 
не только в самом муниципалитете, но и за его пределами – на близ-
лежащих к границе города территориях, и держать этот вопрос на 
общественном контроле: принимать все необходимые меры, чтобы 
очередь на земельные участки сокращалась.

Сегодня в очереди на предоставление бесплатных земельных 
участков под индивидуальное жилищное строительство стоят  
1300 мно годетных семей.

Депутаты Гордумы,  
члены комиссии  
по социальной политике 
Александр Галкин,  
Андрей Сидоров  
и Константин Нациевский 
посетили с выездной 
проверкой школы № 147  
в Центральном  
и №№ 98 и 15 в Советском 
районе.

Главным вопросом стало каче-
ство питания в образовательных 
учреждениях. В двух школах его 
организовали самостоятельно,  
а в 147-й услугу оказывает недав-
но воссозданный муниципальный 
Комбинат социального питания 
города Челябинска. Депутаты от-
метили, что в сравнении с прош-
лым годом ситуация значительно 
улучшилась. Благодаря появлению 
Комбината социального питания с 
рынка ушли недобросовестные 
поставщики некачественных про-
дуктов, по чьей вине несколько лет 
назад в данной сфере часто случа-
лись скандалы и происшествия.

– По сравнению с тем, что на-
блюдалось полтора года назад, си-
туация существенно улучшилась, 
поскольку появились ответствен-
ные лица, – прокомментировал 

Александр Галкин. – В 98-й и 15-й 
школах это директора, в 147-й – 
муниципальная структура. Там, 
где организацией питания зани-
маются сами школы, всё сделано 
на очень высоком уровне, повара 
получают достойные зарплаты.  
Я с удовольствием попробовал, чем 
кормят детей. В последней школе 
есть проблема, но она не связана с 
организатором питания.

В школе № 147 обучается более 
тысячи детей, а школьная столовая 
вмещает только сто посетителей и, 

конечно же, не справляется, поэто-
му некоторым ребятам приходится 
довольствоваться пищей из буфета. 
Ситуацию можно исправить, в зда-
нии есть подходящее помещение, 
даже разработана проектно-сметная 
документация. Однако своими си-
лами школа не сможет провести 
весь необходимый ремонт и закуп 
оборудования. Поэтому депутаты 
намерены проработать этот вопрос 
при формировании бюджета на сле-
дующий год и выделить средства на 
реконструкцию помещения.

В их числе заместитель дирек-
тора Департамента жилищно-
коммунального хозяйства Мин-
строя России Мария Дерунова, член 
Совета Федерации Федерального 
Собрания РФ Аркадий Чернецкий, 
член комитета Государственной 
Думы по жилищной политике и 
жилищно-коммунальному хозяй-
ству Михаил Чернышев; первый 
заместитель председателя комис-
сии Общественной палаты РФ по 
развитию социальной инфраструк-
туры, местного самоуправления и 
ЖКХ Артём Кирьянов, руководи-
тели Москвы, Самары, Ярославля, 
Ставрополя, Липецка, Перми.

Предметом обсуждения стали 
актуальные вопросы сферы ЖКХ: 
разработка единых Правил благо-
устройства, создание системы ка-
питального ремонта жилья, разви-
тие городской среды, модернизация 
коммунальной инфраструктуры.

Поскольку благоустройство го-
родов объявлено приоритетной те-

мой, уже в ближайшие полтора года 
будет сделан важный шаг в разви-
тии городской среды – разработа-
ны единые для всех российских 
городов Правила благоустройства. 
Представители Союза российских 
городов настаивали на необходи-
мости такого рода методической 
поддержки руководителей муни-
ципалитетов.

По словам председателя Че-
лябинской городской Думы Ста-
нислава Мошарова, достигнута 
договоренность, что Департамент 
жилищно-коммунального хозяй-
ства Минстроя РФ в течение года 
разработает и утвердит общие  
Правила благоустройства для всех 
городов России. В этом направ-
лении намечено сделать десять 
шагов, и первый из них – состав-
ление Все российских правил бла-
гоустройства.

– Здесь инициатива исходит от 
Челябинска, поскольку нас попро-
сили прислать свои материалы в 

Департамент ЖКХ Минстроя РФ, 
а также приобщить все наши за-
конодательные инициативы по 
изменению федерального и ре-
гионального законодательства. 
Я очень доволен, что наконец-то 
будет дан новый импульс работе 
по благоустройству, которая бук-
совала несколько лет, – сказал 
Станислав Иванович.

Мария Дерунова добавила, что 
на федеральном уровне будут раз-
работаны единые Правила бла-
гоустройства, которые каждый 
город должен будет использовать 
в повседневной работе, чтобы, на-
пример, определить необходимую 
ширину проезжей части или уро-
вень освещенности.

Союзу российских городов пред-
ложено обобщить и предоставить 
для рассмотрения в Минстрой Рос-
сии лучшие реализованные ими 
практики благоустройства, а также 
рассмотреть возможность и высту-
пить с законодательной инициати-
вой по наложению более строгих 
взысканий на юридические лица 
и граждан, нарушающих правила 
благоустройства, и по закреплению 
на законодательном уровне ответ-
ственности за благоустройство 
прилегающей территории.

Качество питания – 
на контроле

Челябинск  
ставят в пример
В Ростове-на-Дону состоялся Всероссийский форум «ЖКХ 
и городская среда – национальные приоритеты России» 
под председательством президента Союза российских 
городов Станислава Мошарова, объединивший ведущих 
экспертов жилищно-коммунальной сферы муниципального, 
регионального и федерального уровня.

Фракция «Единой России» городской Думы приня-
ла решение о материальном поощрении спортсмена-
колясочника Евгения Коробейникова, завоевавшего 
бронзу на Чемпионате мира по пара-карате среди 
спортсменов с повреждениями опорно-двигательного 
аппарата, проходившем в Линце (Австрия).

Благодарность и премию за высокие спортивные 
результаты спортсмену в торжественной обстановке, 
в ходе церемонии открытия Всероссийских соревно-
ваний по каратэ «Турнир на призы чемпиона СССР 
Дмитрия Обухова» вручил депутат городской Думы 
Андрей Сидоров.

– Я с самого детства занимаюсь каратэ, и участво-
вать в соревнованиях такого уровня было очень почет-
но, хотя, признаюсь, сильно волновался. К тому же в 
процессе подготовки возникали сложности с подачей 
заявки, оформлением документов, да и финансовый 
вопрос вставал. Но всё сложилось удачно, в борьбе за 
бронзу я смог победить француза, хотя он очень опыт-
ный спортсмен. А вернувшись домой, еще и получил 
благодарность и премию за успешное выступление. 
Спасибо фракции «Единой России» за то, что под-
держивают развитие пара-каратэ, – говорит Евгений 
Коробейников.

Награда для пара-каратиста
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Центральный район: 
события и люди

В Центральном районе почти полностью 
осуществлена программа «Реальные дела», 
в рамках которой район получил  
20 миллионов рублей.

Депутаты, представляющие интересы жителей 
Центрального в Законодательном Собрании Челя-
бинской области, городской Думе, райсовете, а также 
сотрудники районной администрации рассмотрели 
пожелания и наказы Центрального совета ветеранов, 
комитетов территориального общественного само-
управления, обращения жителей – и на их основе 
сформировали карту благоустройства района.

На нее нанесли около сорока объектов – тротуары, 
парковки, проезды, въезды во дворы. В них прове-
ли асфальтобетонные работы – восстановление ас-
фальта, ремонт асфальтобетонного покрытия и дорог. 
Установили 34 детских игровых комплекса.

Кроме этого, заключено несколько муниципальных 
контрактов на снос более 200 сухостойных деревьев, 
из них 50 – с корчевкой пней; на омолаживающую 
обрезку около 350 деревьев, ликвидацию несанкцио-
нированных свалок.

На текущий момент программа «Реальные дела» 
выполнена более чем на 80%. В ближайшем будущем 
состоятся процедуры приемки и экспертного контро-
ля качества работ. Все контракты пройдут независи-
мую экспертизу, и только после этого работы будут 
приняты.

Напомним, в прошлом году благоустройство рай-
она осуществлялось в рамках программы «Добрые 
дела», также под эгидой партии «Единая Россия». 
Тогда Центральный район получил на благоустрой-
ство территории 30 миллионов рублей. Было отре-
монтировано свыше 50 внутриквартальных проездов 
и более 30 въездов во дворы; размещено более 10 пар- 
ковок; отремонтировано и устроено более 20 пеше-
ходных тротуаров; установлено 15 детских игровых 
площадок и несколько спортивно-игровых ком-
плексов; проведена омолаживающая обрезка около  
450 деревьев и снос 250 сухостойных и аварийных 
деревьев; а также ликвидированы несанкционирован-
ные свалки и установлено более 60 урн для мусора.

В рамках «Реальных дел» в Центральном районе 
в нынешнем году было запланировано проведение 
следующих асфальтобетонных работ.

Тротуары: напротив дома № 47 по улице Акаде-
мика Королёва; № 28 по проспекту Ленина, с север-
ной стороны нежилого строения; № 97 по улице Эн-
гельса, со стороны фасада; №№ 20, 22, 24 по улице 
Смирных; №№ 3,5 по улице Татьяничевой; №№ 1, 
1а, 1б по улице Витебской; по улицам Васенко, Сво-
боды, Советской; № 44 по улице Энгельса; по улице 
Академика Сахарова от улицы Братьев Кашириных 
до 34-го микрорайона.

Парковки: улица Елькина (западная сторона) от 
улицы Коммуны до здания ЦДС и от улицы Карла 
Маркса до улицы Труда; № 84а по Свердловскому 

проспекту со стороны улицы Либкнехта и улица 
Либкнехта от улицы Володарского до улицы Эн-
гельса; по улице Володарского (восточная сторона) 
напротив дома № 2 по улице Южная; территория с 
южной стороны дома № 99а по улице Энгельса.

Парковки и тротуары: по улице Третьего Ин-
тернационала с восточной стороны территории Об-
ластного суда; улица Елькина (восточная сторона) от 
улицы Коммуны до улицы Карла Маркса.

Въезды во дворы: к домам №№ 20 и 14 и №№ 10,  
4 по улице Академика Королёва; южный въезд к 
Центральному рынку со стороны улицы Российской 
между домами №№ 10 и 9 по площади МОПРа; со 
стороны улицы Энтузиастов между домами №№ 11в 
и 11б до дома № 13а; со стороны улицы Худякова к 
домам №№ 23 и 21; №№ 61, 63 по улице Энгельса; 
№ 38 по улице Академика Королёва.

Проезды: от улицы Труда к дому № 5а по улице 
Труда; № 39 по улице Энгельса и № 26 по улице 
Клары Цеткин; № 40 по улице Красной, № 33 по  
улице Сони Кривой; № 46а по улице Энгельса;  
№ 69а по улице Энгельса; № 125 по улице Коммуны; 
№ 50 по улице Энгельса; № 44б по улице Энгельса; 
№ 25а по улице Энтузиастов; от улицы Постышева 
до проспекта Ленина; № 23 по улице Образцова.

Ремонт асфальтобетонного покрытия: по ули-
це Володарского от улицы Сони Кривой по улице 
Южной и по улице Витебской от улицы Энгельса до 
улицы Энтузиастов.

Восстановление асфальта: по улице Клары Цет-
кин от № 75а по улице Энгельса до улицы Южной и 
по улице Постышева.

Дороги и тротуары в микрорайоне Шершни: 
улицы Рабоче-Колхозная, Радужная, № 16 по улице 
Гидрострой.

Установить детские игровые комплексы планиро-
валось во дворах домов: № 15 по улице Рубежной, 
№№ 3, 5, 20, 18, 22–24, 23–25 по улице Образцова, 
№№ 32, 48, 50, 51, 56, 75а, 99, 99а по улице Энгельса, 
№ 78 по Свердловскому проспекту, №№ 28а, 28б, 34, 
63 по проспекту Ленина, №№ 14а, 14б по улице Энту-
зиастов, №№ 36, 38 по улице Советской, № 3 по улице 
Постышева, № 64 по улице Третьего Интернациона-
ла, № 32 по улице Пушкина, №№ 161, 17, 21 по улице 
Труда, №№ 34а, 32, 42 по улице Воровского; №№ 2б, 
2в, 86, 127 по улице Коммуны, № 18 по улице Верх-
неуральской, №№ 9, 34 по улице Либкнехта, №№ 43,  
45 по улице Сони Кривой, № 44 по улице Свободы, 
№ 51 по улице Пермской; в МКР Сосновка.

Надежда ЮШИНА

В нем приняли участие более двадцати неравно-
душных горожан, пожелавших благоустроить свой 
двор и сделать его более красивым и уютным: они 
разбивали клумбы, высаживали цветы, придумы-
вали фигурки из подручных материалов, чтобы 
украсить палисадники. Члены комиссии выезжали 
во дворы, чтобы посмотреть, что нового изобрели 
жители, собирали фотографии, где запечатлены ра-
боты конкурсантов.

По словам депутата Совета депутатов Централь-
ного района от партии «Единая Россия» Александ-
ра Надеина, выбрать лучших сложно: проявить 
свою фантазию постарались все.

– Это очень трудно – определить победителей. 
Большое спасибо всем участникам за их работу, 
старания и отклики. Уверен, что конкурс пришел-
ся всем по душе и станет традиционным. Каждо-
му из нас хочется жить в красивом дворе, а когда 
сами жители готовы проявлять инициативу – это 
здорово, потому что вместе можно сделать дворы 
нашего любимого района еще краше, – проком-
ментировал единоросс.

По итогам «Цветущего района» хозяйкой лучше-
го балкона признана Анна Першинова (улица Сони 

Кривой, 37). В номинации «Самый зеленый двор» 
победа присуждена Людмиле Арефьевой (улица 
Труда, 17), второе место у Валентины Кротовой 
(улица Володарского, 17), третье – у Натальи Лу-
бошниковой (улица Образцова, 19а).

В номинации «Лучший подъезд района» весь 
пьедестал почета заняли жительницы улицы Сони 
Кривой: первое место – Ирина Матвеева (дом № 37), 
второе – Ольга Албекова (дом № 7), а третье – 
Ирина Кальметьева (дом № 39).

В номинации «Лучшее оформление прилегаю-
щей территории предприятия» победил индивиду-
альный предприниматель Олег Парамонов (улица 
Образцова, дома №№ 11 и 13). На втором месте 
турагентство «Пост-тур» (улица Воровского, 52), 
автор – Нина Коленченко.

Лучшим детским садом района назван детсад  
№ 23 (улица 250-летия Челябинска, 65). Второе место 
присуждено детсаду № 93 (улица Образцова, 7).

Победители получили почетные грамоты и по-
дарки. Все фотографии работ участников будут пе-
реданы в администрацию Центрального района для 
оформления выставки, посвященной конкурсу.

Артём ЗОРИН

По словам первого заместителя главы Цен-
трального района Александра Кондрашова, глав-
ной задачей организаторов летнего отдыха было 
обеспечить безопасность детей, укрепление их 
здоровья, развитие интеллектуальных, творческих 
способностей.

– По итогам летней оздоровительной кампании 
в районе наблюдается положительная динамика: 
никаких происшествий. В целом можно сказать, 
что она прошла успешно, – отметил Александр 
Викторович.

Летом 2016 года на территории Центрального 
района не зарегистрировано инфекционных забо-
леваний, отравлений и несчастных случаев.

Александр Кондрашов поблагодарил сотрудни-
ков Центрального управления социальной защиты 
населения, Молодежной биржи труда, городского 
Центра занятости населения и всех, кто принимал 
участие в работе.

Подробные итоги летней оздоровительной кам-
пании огласила начальник Центрального отдела 
по делам несовершеннолетних и защите их прав 
администрации Челябинска Ольга Манаева.

По ее сведениям, наиболее массовой формой 
отдыха в городе по-прежнему остаются лагеря 
с дневным пребыванием: они были открыты на 
базе семнадцати образовательных организаций 
района, трех учреждений дополнительного об-

разования («Истоки», «Креатив», ДПШ имени 
Крупской) и четырех лагерей дневного пребы-
вания, которые организовали индивидуальные 
предприниматели и юридические лица. В общей 
сложности, таким видом детского летнего отдыха 
в этом году было охвачено более двух с полови-
ной тысяч ребят.

В двух загородных лагерях – «Березке» ЮУрГУ 
и спортивном лагере ДЮСШ по теннису имени 
Б. Маниона на озере Смолино – за лето отдохну-
ло около 360 человек. Участниками городской 
профильной смены – летнего форума лидеров 
«Меридиан-2016» стали 210 детей.

По линии социальной защиты оздоровлены  
370 ребят, в том числе 107 оставшихся без попече-
ния родителей и 17 из группы социального риска.

В период каникул 50 подростков, состоящих на 
профилактическом учете в отделе полиции, шко-
лах – требующих особой заботы государства, – во-
влекли в работу летних объединений.

Деньги на питание – около 800 тысяч рублей –  
были выделены из городского бюджета. Из них 
более половины пошло на организацию трехразо-
вого питания почти 200 человек, 200 тысяч – на 
двухразовое для почти 90 человек и пятьдесят – 
для 45 человек.

По материалам сайта  
администрации Центрального района

В детском саду № 138 – всего три группы. В них 
учатся малыши с различными нарушениями зрения. 
Главная задача воспитателей и педагогов – подгото-
вить воспитанников к поступлению в школу. В этом 
им помогают уроки легоконструирования: собирая 
из деталей дома и машины, дети могут тренировать 
мелкую моторику, совершенствовать творческие 
способности и даже проявлять задатки будущих 
учёных. По словам тифлопедагогов, в простом с 
виду конструкторе заключен огромный потенциал 
для развития пытливых ребячьих умов.

– Лего – это такой волшебный материал, ко-
торый помогает не только научиться творить, 
играть, воображать, но и освоить математику.  
А самое главное, используя лего, мы готовим 

детей к овладению азбукой Брайля, – говорит 
учитель-дефектолог Екатерина Макаревич.

Прогресс не стоит на месте, и стандартные на-
боры пластмассовых кубиков уходят в прошлое. 
Из современных конструкторов лего можно со-
бирать модели, способные двигаться, программи-
роваться. Но такие игрушки, к сожалению, не по 
карману детскому саду. Поэтому родители решили 
обратиться за помощью к депутату Государствен-
ной Думы Андрею Барышеву.

Народный избранник откликнулся – и буквально 
на днях дети получили долгожданный набор из рук 
активистов областного общественного движения 
«Соцгород», которое Андрей Викторович возглав-
ляет вот уже более 15 лет.

Всего год назад Валентина Александровна Век-
шина переехала жить в Челябинск из Златоуста, 
но этого времени вполне хватило, чтобы актив-
ную пенсионерку заметили в Центральном совете 
ветеранов и привлекли к общественной деятель-
ности.

Валентина Александровна и в своем родном 
городе не привыкла сидеть сложа руки: участво-
вала во всех мероприятиях, пела в хоре русской 
народной песни, состояла в рядах организации 
детей погибших защитников Отечества «Память 
сердца».

Недавно Валентине Александровне исполни-
лось 80 лет. Кроме старых товарищей по работе и 
новых друзей и соратников, поздравить юбиляршу 
пришли и представители общественного движения 
«Соцгород», возглавляемого депутатом Государ-
ственной Думы Андреем Барышевым.

Именинница была очень тронута таким вни-
манием, и тепло поблагодарила общественников. 
Она вспоминала, как трудно жилось детям войны, 
какие тяготы выпали на долю их родителей. Рас-
сказала и о своей непростой судьбе, о том, как в 
годы войны потеряла отца, и лишь спустя несколь-
ко десятилетий узнала, что он героически погиб 
под Смоленском в 1942 году и был посмертно на-
гражден медалью «За отвагу»...

Сегодня Валентина Александровна Векшина 
окружена любовью и заботой близких, которые 

Праздник уважения
В школе № 153 Центрального района депута-

ты райсовета от партии «Единая Россия» вместе 
с жителями отметили сразу два праздника: День 
пожилого человека и День учителя.

Председатель Совета депутатов Центрального 
района Александр Хлызов и помощник депутата 
Челябинской городской Думы Дмитрия Тарасо-
ва Илья Несмеянов поздравили гостей и от всей 
души пожелали им здоровья, счастья и долгих лет 
жизни.

Детские творческие коллективы исполнили за-
жигательные песни и танцы, а ведущие сказали 
много тёплых слов о старшем поколении.

Надежда ЮШИНА

Итоги детского лета
В администрации Центрального района состоялась конференция по итогам 
организации летнего отдыха, занятости и оздоровления детей, подростков и молодёжи. 
В ней приняли участие представители районных ведомств, образовательных 
и медицинских учреждений.

Подведены итоги конкурса «Цветущий район», организованного по инициативе 
членов комиссии по благоустройству и землепользованию Совета депутатов 
Центрального района. 

Юбилей ветерана труда

живут в Челябинске. Пять внуков, восемь прав-
нуков – что еще можно пожелать такой богатой и 
счастливой бабушке? Только крепкого уральского 
здоровья, и всегда сохранять оптимизм, жизнелю-
бие и веру в лучшее!

Оксана ХУДЯКОВА

Подарок малышам

Реальные дела

Цветущий район
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В 2016 году исполнилось 205 лет со дня 
учреждения этого уникального учебного за-
ведения, самым ярким выпускником кото-
рого был великий русский поэт Александр 
Сергеевич Пушкин. Воспитанники изучали 
нравственные, исторические, физические и 
математические дисциплины, занимались 
изящными искусствами и практиковались 
в гимнастических упражнениях, – а выйдя 
в большую жизнь, стали отмечать день от-
крытия Alma Mater как День лицея.

Праздник в библиотеке, организованный 
при поддержке Академии изящных искусств 
и студии исторического танца «Гаттака», 
воссоздал традицию танцевальных вечеров, 
которые в XIX веке устраивались в светских 
салонах.

В Пушкинском зале собрались учащиеся 
кадетских классов и просто заинтересован-
ные челябинцы: кавалеры – в парадных мун-
дирах, а дамы – в нарядных вечерних пла-
тьях, в перчатках. Каждый желающий мог 
ответить на вопросы литературной виктори-
ны «Знаем ли мы Пушкина» и выиграть то-
мик его произведений. В ходе художествен-
ной акции «Рисунок в альбом» можно было 
написать в альбом пушкинские строки или 
попробовать нарисовать портрет поэта. Би-
блиотекари отдела проводили экскурсии по 
книжным выставкам: «Французское Просве-
щение и русский Лицей», «Лицей: ученики и 

наставники», «История и традиции русских 
балов», приглашали принять участие в рабо-
те поэтического салона «Буриме» и написать 
стихи – посвящения в пушкинском стиле, 
погадать с Пиковой дамой.

Кульминационной частью бала стал 
мастер-класс «В честь лицейского братства 
открывается бал» от студии исторического 
танца «Гаттака». Все желающие могли осво-
ить азы вальса, польки, мазурки. Бал в стиле 
XIX века – это одновременно и незабывае-
мый опыт, и общение, и культурное обогаще-
ние, и исполнение давнего желания побывать 
на настоящем светском торжестве.

Украшением праздника стали выступле-
ния певцов и мастеров риторики «В союзе 
муз», а также пушкинское дефиле. Члены 
Академии изящных искусств познакомили 
гостей с основами бального этикета.

Лицейский праздник завершил традици-
онные «Пушкинские сезоны» в Центральной 
библиотеке, начатые 10 февраля, в День па-
мяти поэта, и полные волнующих встреч с 
его богатейшим литературным наследием.

Бал завершился, но в планах библиотеки – 
множество замечательных проектов, связан-
ных с именем великого поэта Александра 
Сергеевича Пушкина и его эпохой. Ведь на 
будущий год «Пушкинке», как называют ее 
челябинцы, исполнится сто лет!

Татьяна НОВИКОВА

В брифинге приняли участие: 
заместитель руководителя УФНС 
России по Челябинской области 
Марина Екимова, заместитель 
управляющего отделения Пенси-
онного фонда РФ по Челябинской 
области Леонид Устелемов, на-
чальник управления организации 
администрирования страховых 
взносов и взыскания задолженно-
сти отделения Пенсионного фонда 
РФ по Челябинской области Еле-
на Алексеева, первый заместитель 
министра экономического разви-
тия Челябинской области Наталья 
Лугачева, заместитель руководи-
теля Государственной инспекции 
труда в Челябинской области Ири-
на Жарикова, старший прокурор 
отдела по надзору за соблюдением 

федерального законодательства, 
прав и свобод граждан Прокурату-
ры Челябинской области Татьяна 
Шишкина.

Первое, что отметили участники 
встречи: сиюминутная выгода от 
получения так называемой «зар-
платы в конверте» – обманчива,  
а согласие на такой способ оплаты 
труда чревато неприятными по-
следствиями. Например, чем мень-
ше официальная часть зарплаты, 
тем меньше размер пенсии, как и 
шансы взять кредит или ипотеку. 
Если сотрудник трудится вовсе без 
оформления, а наниматель в какой-
то момент откажется выплатить 
ему заработную плату, то сложно 
доказать, что человек вообще за-
нимал должность на предприятии 

или что именно такую сумму ему 
обещал работодатель.

Такие работники не могут вос-
пользоваться имущественными 
вычетами по налогу на доходы 
физических лиц, когда при приоб-
ретении объектов недвижимости и 
земельных участков возвращается 
часть уплаченного налога, а также 
социальными вычетами на обуче-
ние, лечение и многое другое.

При этом участники брифинга 
пояснили, что работники, заяв-
ляя, что работодатель использует 
теневые схемы оплаты труда, за-
бывают, что сами соглашаются на 
неофициальную плату и работу 
без оформления трудовых отно-
шений, а значит, нарушают зако-
нодательство. 

Согласно Налоговому Кодексу, 
если работнику известно, что ра-
ботодатель не удержал налог, то он 
сам должен его уплатить – иначе 
закон нарушают обе стороны.

Как показывают социальные 
опросы, люди старшего поколения, 
задумываясь о пенсии, стараются 
официально оформить трудовые 

отношения, заключить договор и 
получать фиксированную зара-
ботную плату, а молодым деньги 
нужны здесь и сейчас, поэтому 
они соглашаются на «конверты».  
В результате меньше денег, ко-
торые могли бы пойти на благо-
устройство, поступает в бюджет 
того муниципального образования, 
где человек живет и работает.

В Челябинской области создано 
и действует более пятидесяти меж-
ведомственных комиссий и около 
двадцати комиссий налоговых ор-
ганов по легализации налоговой 
базы и сокращению неформальной 
занятости населения. На их засе-
даниях о своей ситуации расска-
зали около шести тысяч человек.  
В итоге с 770 работниками заклю-
чены трудовые договоры.

За текущий год в налоговые 
органы Челябинской области по-
ступило более 170 обращений 
граждан о неформальной занято-
сти, использовании работодате-
лями теневых схем оплаты труда, 
в частности, выплате заработной 
платы «в конвертах». На комиссиях 

Зарплата: белая, чёрная, теневая?
В сфере трудовых отношений между работодателями  
и наёмными работниками идёт бесконечный спор о том, 
получать ли зарплату по трудовому законодательству  
или «в конверте». О том, как многочисленные нарушения 
законодательства негативно сказываются на самих 
работниках, работодателях и на бюджете, шла речь  
на видеоконференции, собравшей представителей налоговой 
инспекции, ПФР и других профильных служб.

по легализации заработной платы 
в налоговых органах заслушаны 
и дали пояснения представители 
почти 120 работодателей.

На основании сведений о до-
ходах за прошлый год, представ-
ленных организациями и индиви-
дуальными предпринимателями в 
налоговые органы, можно сделать 
вывод, что более восьми тысяч 
работодателей выплачивали зара-
ботную плату ниже минимального 
размера оплаты труда, установлен-
ного Региональным соглашением 
(размер минимальной заработной 
платы в Челябинской области во 
внебюджетном секторе экономи-
ки в 2015 году составлял 8300,  
в 2016-м – 9200 рублей).

В результате проведенных ин-
спекцией мероприятий около  
750 работодателей повысили и 
легализовали заработную плату 
и почти тысяча представили обо-
снованные пояснения по размеру 
выплат. В итоге, в бюджет допол-
нительно поступило около 32 мил-
лионов рублей НДФЛ.

Артём ЗОРИН

Блистает бал,  
мечты ликуют!
В Центральной библиотеке имени А.С. Пушкина состоялся праздник 
«Блистает бал, мечты ликуют!», посвящённый ежегодному  
Дню Царскосельского лицея. 

В празднике, организованном по инициа-
тиве районной администрации и приуро-
ченном ко Дню народного единства, при-
няли участие члены молодежных отделений 
национально-культурных центров Азербайд-
жана, Армении, России, Татарстана, Башки-
рии, Германии, Казахстана, Чувашии, пред-
ставители диаспоры курдов-езидов и многие 
другие.

Перед началом праздника каждый из 
участников получил «Ладонь дружбы» – раз-
ноцветный символ фестиваля, олицетворяю-
щий добро, мир и приветствие всем друзьям, 
какой бы национальности они ни были. Яр-
кие ленты символизировали многообразие 
народов, населяющих Южный Урал.

В ходе церемонии открытия состоялось 
дефиле. Создатели костюмов широко ис-
пользовали исторические и национальные 
мотивы. Внимание зрителей привлекали 
традиционные женские платья и головные 
уборы, мужские накидки, ремни и халаты.

Знаковым моментом открытия SALAM 
FEST стало торжественное вручение 
флагов лидерам молодежных отделений 
национально-культурных центров – такой 
подарок гостям сделала администрация Цен-
трального района.

– В повседневной жизни мы встречаем-
ся постоянно – но мало знаем друг о друге. 
Очень здорово, что есть такие люди, как вы, 
которые готовы рассказывать о языке, куль-
туре и обычаях своего народа, – обратился к 
участникам фестиваля глава Центрального 
района Виктор Ереклинцев. – Это фундамент 
национального самосознания, что очень важ-
но, особенно в нашем многонациональном 
государстве. Уверен, с каждым годом круг 
участников молодежного фестиваля SALAM 
FEST будет становиться только шире.

Почетным гостем мероприятия стал пред-
седатель Ассамблеи народов Челябинской 
области Адай Кенжибаев.

– Такие этнокультурные мероприятия, как 
SALAM FEST, – сказал он, – порождают дух 
единения, взаимопонимания, уважения друг 
к другу, являются залогом мира, добра и спо-
койствия в большой стране. Благодарю адми-
нистрацию Центрального района – нашего 
давнего и надежного партнера – за активное 
привлечение молодежи к укреплению меж-
национального добрососедства.

За помощь в организации фестиваля и 
проводимую на территории Центрального 
района работу по укреплению межкультур-
ных связей Виктор Ереклинцев и Адай Кен-

жибаев вручили благодарственные письма 
руководителям молодежных отделений 
национально-культурных центров.

Первый молодежный фестиваль дружбы 
народов SALAM FEST состоял из двух пло-
щадок – спортивной и творческой. Состоял-
ся турнир по настольным играм: юноши и 
девушки соревновались в шашках, шахматах 
и нардах, а во время партий обменивались 
рассказами об истории своего народа.

На творческой площадке фестиваля до 
позднего вечера пели, танцевали, читали 
стихи. На празднике можно было отведать 
национальные блюда – пахлаву, хачапури, 
чак-чак, пироги и печенье, а заодно послу-
шать песни, посмотреть танцы и сценки на 
кулинарную тему. Все выступления объеди-
нил большой праздничный достархан. В кон-
це фестиваля состоялось чаепитие – участ-
ники смогли «попробовать на вкус» богатую 
историю разных народов.

SALAM FEST – не первое мероприятие, 
организованное администрацией Централь-
ного района в рамках работы по укреплению 
гражданского единства, гармонизации меж-
национальных отношений и добрососедства 
народов России. 12 июня на Параде дружбы 
народов сотни людей прошли в составе мно-
гонациональной колонны маршем солидар-
ности и единства.

Артём ЧЕБАЛКИН

Ладонь дружбы 
народов
В Центральном районе прошёл Первый молодёжный фестиваль дружбы 
народов SALAM FEST, объединивший представителей самых разных 
диаспор.
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Общественные приёмные  
депутатов Центрального района

АлексАндр леОнидОвич ШестАкОв 
депутат Законодательного собрания  

челябинской области
График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.  

Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.  
Запись по телефону 267-90-78.

Андрей влАдимирОвич Шмидт  
депутат челябинской городской думы

График работы: третья среда месяца с 17:00 до окончания приёма.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.  

Предварительная запись по телефону 267-90-84 с 9:00 до 16:00 в будни.
Электронная почта: ek_pred@mail.ru.

АлексАндр евгеньевич выШегОрОдЦев 
депутат челябинской городской думы

График работы: пн – пт с 10:00 до 16:00.
Личный приём: мкр. Сосновка – последняя среда месяца с 15:00 до 16:00;

мкр. Шершни – последний четверг месяца с 15:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88. Телефон 264-70-71,  

для предварительной записи – 265-18-55.
Электронная почта: gorod74@list.ru.

Олег виктОрОвич ивАнОв 
депутат челябинской городской думы

График работы: первый и третий вторник месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79. Добавочный для связи с помощником 3-55.
Электронная почта: info@alfastroy74.ru.

дмитрий Алексеевич тАрАсОв  
депутат челябинской городской думы

График работы: вторник и четверг с 17:00 до 19:00.
Адрес: ул. Воровского, 36а, каб. 101 (Центр дополнительного образования детей).

Запись по телефону 8-912-303-70-21.
Электронная почта: dm-tar@mail.ru.

влАдимир вАсильевич ПАвленкОв  
депутат челябинской городской думы

График работы: второй и четвертый четверг месяца.
Адрес: ул. Энгельса, 34.

Запись по телефону 8-904-803-19-60.
Электронная почта: dyachkofff74@gmail.ru.

мАринА влАдимирОвнА кАрелинА  
депутат челябинской городской думы

График работы: первый и последний понедельник месяца с 11:00 до 13:00.
Адрес: ул. Коммуны, 69, библиотека имени А.С. Пушкина.

Запись по телефону 8-922-724-24-11.
Электронная почта: 89227242411@mail.ru.

АлексАндр АнАтОльевич ХлыЗОв  
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Коммуны, 88. Телефон 8-912-303-70-21.
Электронная почта: garant-nesmeyanov@mail.ru.

Алексей виктОрОвич ивлюШкин 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий четверг месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79. Добавочный для связи с помощником 3-86.
Электронная почта: ivlyushkin@74aktivist.ru.

тАмАрА никОлАевнА телелюевА 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: последняя среда месяца.
Адрес: ул. Коммуны, 115.

Запись по телефонам: 265-13-63, 8-912-772-78-51.
Электронная почта: Sch127@mail.ru.

евгений АлексАндрОвич рОжкОв  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 16:00 до 18:00.
Приём по юридическим вопросам: первый вторник месяца с 10:00 до 12:00  

и третий четверг с 16:00 до 18:00.
Телефоны: 248-95-37, 232-58-34. Адрес: Свердловский пр., 84а  

(вход с торца школы со стороны Свердловского пр.).
Электронная почта: rozhkov50@list.ru.

Алексей львОвич слеПыШев
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: вторая среда месяца с 17:00 до 19:00.
Телефон 8-982-271-71-96. Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 75, каб. 112  

(Южно-Уральский государственный аграрный университет).
Электронная почта: slepyshev@mail.ru.

игОрь вАлерьевич сАвинОвскиХ 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий четверг месяца с 16:00 до 18:00.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.

Запись по телефону 265-47-79.  
Добавочный для связи с помощником 3-86.

Электронная почта: savinovskikh@74aktivist.ru.

АлексАндр евгеньевич нАдеин  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: второй и четвертый вторник месяца  
с 16:00 до 18:00.

Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 81, офис 1.
Запись по телефону 265-47-79.  

Электронная почта: nadein@74aktivist.ru.

евгений вАсильевич ШлычкОв 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 12:00 до 14:00  
и третий вторник с 16:00 до 18:00.

Адрес: ул. Образцова, 19а (КТОС «Калибр»).  
Запись по телефону 8-952-527-10-02.

Электронная почта: Gig_83@mail.ru.

гАлинА никОлАевнА киреевА 
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: по четвергам с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Блюхера, 42а (ГБУЗ «Челябинская областная детская клиническая 

больница», административный корпус, приемная главного врача).  
Телефон 232-79-96.

нАтАлья дмитриевнА УсмАнОвА  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: третий вторник месяца с 15:00 до 17:00.
Адрес: ул. Коммуны, 125, МБЗУ ДГП № 14, каб. 26.  

Телефон 265-25-56.
Электронная почта: dgp14@uzag74.ru.

влАдислАв АнАтОльевич ОрлОв  
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый вторник месяца с 11:00 до 13:00,  
третий вторник с 16:00 до 17:00.

Адрес: ул. Смирных, 13а (помещение КТОС).  
Запись по телефону 8-952-514-18-20.

Электронная почта: 2654910@rambler.ru.

миХАил юрьевич смирнОв 
депутат совета депутатов Центрального района

Адрес: ул. Коммуны, 88.
Запись по телефону 8-952-512-76-22.

Электронная почта: chel19smirnov@mail.ru.

геннАдий ивАнОвич сАПрыкин
депутат совета депутатов Центрального района

График работы: первый и третий понедельник месяца с 14:00 до 16:00.
Адрес: ул. Академика Королёва, 20, пом. 152а.

Электронная почта: Gis74@mail.ru.



Учредитель и издатель:
ЮЖНО-УРАЛЬСКИЙ

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
УНИВЕРСИТЕТ

454080, г. Челябинск,  
пр. Ленина, 76

Главный редактор:  
А.А. ГЛУШКОВ

Выпускающий редактор:  
Н.И. ЮШИНА

Верстка:  
Т.В. ЗЯБКО

Номер отпечатан
в ОАО «Челябинский Дом печати».

454080, Челябинск,   
Свердловский пр., 60.

Распространяется бесплатно.

Тираж  10000 экз.
Заказ № 3739

Номер подписан 
в печать 8.11.16

по графику в 12:00
фактически в 16:00

Редакция может не разделять
точку зрения автора.

Присланные материалы 
не возвращаются  

и не рецензируются.

АДРЕС РЕДАКЦИИ:
454080, г. Челябинск,  

пр. Ленина, 76, ауд. 1010.
ТЕЛЕФОНЫ: 267-93-72, 272-31-42

E-mail: gazeta-susu@yandex.ru
Cайт: technopolis.susu.ru

Газета зарегистрирована
Управлением Федеральной службы по надзору  

в сфере связи, информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Челябинской области.

Свид. о рег. ПИ № ТУ 74-00655 от 22.11.2011 г.

9 ноября 2016 года, № 238

ОТВЕТЫ:

По горизонтали: Хаер. Отруб. Якубович. Олива. Архип. Еканье. Натр. Тяга. Обряд. Драп. Инна. Тодес. Инь. 
Мила. Турист. Гольф. Пика. Хилтон. Ржа. Воля. Рева. Диплодок. Уатт.

По вертикали: Триптих. Башкирия. Генерал. Пробоина. Толпа. Исповедь. Черви. Тарантино. Уивер. Липа. 
Собчак. Опт. Галя. Омо. Роу. Шнур. Дилер. Еда. Ягель. Живот. Ленд. Сафра. Акт. 

Герои Победы
Челябинская областная универсальная научная 
библиотека приглашает своих читателей принять 
участие в Третьем Всероссийском литературном 
конкурсе «Герои Великой Победы».

Цели и задачи конкурса – сберечь и увековечить память о прояв-
ленном в годы Великой Отечественной войны героизме советских 
солдат, о мужестве российских воинов, защищавших рубежи Роди-
ны, отваге военнослужащих, сражавшихся в локальных войнах и 
конфликтах; способствовать воспитанию у подрастающего поко-
ления чувства патриотизма и гордости за подвиги воинов-героев, 
сохранению военно-исторического наследия России.

Его участником может стать любой автор, приславший рассказ, 
очерк, стихотворение, песню или рисунок эпического, исторического 
и военно-патриотического содержания.

Организаторы творческого смотра – Российское военно-исто-
рическое общество, федеральные министерства обороны, культу-
ры, образования и науки, Российская государственная библиотека 
и издательский дом «Не секретно».

Отправной точкой для написания художественного произведения 
могут стать публикации в газетных подшивках военной поры, статьи 
в краеведческих сборниках или очерки на страницах «Календаря зна-
менательных и памятных дат. Челябинская область» – Челябинская 
областная универсальная научная библиотека хранит уникальные 
книги, издания и документы, которые ждут своих исследователей.

Начать поиск тем можно с электронных ресурсов ЧОУНБ. Напри-
мер, богатый материал для будущих писателей собран в интернет-
проекте «Ваш труд приблизил год Победы: Челябинская область в 
годы войны», созданном к 70-летию Великой Победы подразделе-
ниями библиотеки.

Литературный конкурс проводится в пять этапов: отборочный – 
до 10 мая; определение полуфиналистов – до 10 июня; определение 
финалистов – до 10 июля; определение победителей – до 1 сентября; 
награждение победителей.

Лучшие произведения конкурса «Герои Великой Победы – 2017» 
войдут в сборник, а песни будут выпущены на диске.

Подготовил Артём ЗОРИН

Цель конкурса – раскрытие роли 
и признание заслуг женщины в со-
циальном, экономическом и профес-
сиональном развитии. Также орга-
низаторы надеются популяризовать 
положительный опыт семейного 
благополучия, предприниматель-
ской деятельности; сформировать 
активную гражданскую позицию 
и создать условия для реализации 
творческого потенциала женщин, 
повысить их активность в решении 
проблем семьи и общества.

Во славу женщин
Начался приём заявок на участие в первом этапе Шестого 
ежегодного Городского открытого конкурса «Её величество –  
Женщина». Принять участие в нём могут все 
совершеннолетние жительницы южно-уральской столицы.

Состязания проводятся в три 
этапа: в ноябре принимаются 
заявки-анкеты, далее во всех райо-
нах пройдут отборочные туры. Фи-
нал, на котором подведут итоги и 
вручат награды победительницам,  
по традиции состоится в марте.

Оргкомитет выберет победите-
лей районных этапов на основа-
нии экспертизы предоставленных 
конкурсных материалов – видео-
презентации, заявки-анкеты и вы-
полнения творческого задания. Да-

лее отберут финалистов, которые 
будут бороться за главные призы 
в номинациях по возрастным ка-
тегориям: 18–35 лет, 36–55 лет и  
56 лет и старше.

Участницами состязания могут 
быть работницы предприятий, 
учреждений, организаций в сфере 
промышленности, строительства, 
финансов, системы торговли и бы-
тового обслуживания, жилищно-
коммунального хозяйства, обра-
зования, здравоохранения, культу-
ры и спорта, социальной защиты 
населения, правоохранительной 
деятельности, а также студентки, 
представительницы общественных 
организаций, движений, политиче-

ских партий и профсоюзов, органов 
территориального общественного 
самоуправления, самодеятельных 
творческих коллективов, домохо-
зяйки.

Номинации конкурса остались 
неизменными. «Лидеры бизнеса» 
покажут стабильность, динамику 
и потенциал развития своего пред-
приятия. У «Лидеров обществен-
ного движения» будет оценивать-
ся активность, плодотворность,  
а также вклад в развитие Челябин-
ска; «Мастера своего дела» проде-
монстрируют свою продукцию и 
покажут ее применимость в быту; 
«Хранительница семейного очага» 
расскажет о достижениях своих де-

тей, представив видеоподборку о 
семье. Помимо презентации дело-
вого костюма или вечернего наряда 
жюри оценит артистизм, харизма-
тичность и оригинальность подачи 
образа «Стильной женщины».

В основе критериев отбора – 
социальная активность, органи-
зационные навыки, умение созда-
вать команду и работать сообща, 
способность генерировать новые 
идеи, соответствовать современ-
ным тенденциям и требованиям, 
имидж и внешняя привлекатель-
ность, гармония в семейных от-
ношениях.

Подробная информация при-
ведена в Положении о конкурсе, 
дополнительные сведения можно 
получить в Управлении по взаи-
модействию с общественными 
объединениями городской адми-
нистрации (площадь Революции, 2, 
кабинет 518; телефон 265-89-73).

Диана РОМАНОВА

НалоГ На имущестВо
С первого января регион перешёл на налогообложение от када-

стровой стоимости. Вводятся налоговые вычеты в отношении от-
дельных объектов. В течение пяти лет будет происходить постепен-
ное увеличение налоговой нагрузки для граждан. В течение первых 
четырёх лет ежегодный прирост суммы налога не может составлять 
более 20% от общей суммы увеличения налога.
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